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НОМИНАЦИЯ «ПОЛИТИКА И МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ»

Для участия в XXVIII краевом фестивале
региональной прессы Прикамья

«Журналистская весна-2025»

в номинации «Политика
и местное самоуправление»

выдвигается
редактор производственного отдела

и оперативной информации
АНО «Редакция газеты «Заря»

Артём Ильич Шишкин

В своих публикациях Артём Ильич рассказывает о взаимодей-
ствии населения Верещагинского муниципального округа с депута-
тами Законодательного Собрания Пермского края и Думы округа, 
с администрацией муниципалитета; о том, как в результате такого 
конструктивного диалога удаётся решать насущные проблемы.

В своих материалах А.И. Шишкин использует творческие псевдо-
нимы – Алексей КРАСИН и Андрей РЫЖКОВ.

г. Верещагино,
июль 2025 года.
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ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Алексей КРАСИН.

26-27 марта в Вознесенской 
школе проходил Первый межму-
ниципальный слёт участников 
«Движения Первых», органи-
заторами которого выступили 
отдел образования Верещагин-
ского городского округа и Совет 
местного отделения «Движения 
Первых». Полтора дня насыщен-
ной программы позволили ребятам 
сдружиться, обучиться и про-
сто пообщаться друг с другом. В 
рамках насыщенной программы 
этого слёта проводились мастер-
классы, верёвочный курс, спецкурс 
по актёрскому мастерству, «ор-
лятский круг» и другие интерес-
ные, и, кстати, весьма полезные 
мероприятия.

ОДНИМ ИЗ НИХ СТАЛА 
«КЛАССНАЯ ВСТРЕЧА» (так 
она официально и называлась) 
ребят с депутатом Законода-
тельного Собрания Пермского 
края, председателем комитета по 
социальной политике – Сергеем 
Александровичем Ветошкиным, 
инициатором которой стала 
председатель Верещагинско-
го муниципального «Совета 
первых», ученица школы № 1 
Полина Булдакова (она и была 
модератором этой встречи). 
Активным ребятам из Вереща-
гинского и Большесосновского 
округов представилась прекрас-
ная возможность узнать больше 
о политике и законотворческой 
деятельности от человека, имею-
щего к этому непосредственное 
отношение.

Сняв пиджак, в неформальной 
обстановке, Сергей Александро-
вич обратился к юной публике:

- «Движение Первых» – это 
новая молодёжная организация в 
нашей стране, и, безусловно, вас 
интересуют очень многие вопро-
сы, связанные с государством, с 
какими-то политическими веща-
ми. Жду ваших вопросов! Можете 
задавать любые, постараюсь на 
все ответить».

А поскольку первой была 
просьба рассказать о себе, де-
путат поделился своей биогра-
фией.

- Начнём с того, что я родил-
ся, учился и вырос в Верещагино. 
Окончил вторую школу. 

Не всегда отличался примерным 
поведением, но учился неплохо, на 
«4» и «5». Был пионером. Как один 
из активных ребят Верещагин-
ского района, попал в «Орлёнок» 
– Всесоюзный пионерский лагерь. 
В «Орлёнке» был командиром от-
ряда. С ребятами, с которыми 
там подружился, до сих пор пере-
писываюсь, общаюсь, хотя они и 
«разбросаны» по всей стране. По-
сле школы поступил в медицинский 
институт. Учёбе отдал шесть 
лет. Будучи студентом, женил-
ся. На третьем курсе родилась 
дочка. Было непросто. На дворе 
– тяжёлые 90-е годы. Во второй 
клинической больнице в хирургии 
подрабатывал медбратом. Ноча-
ми дежурил. Но, несмотря на эти 
сложности, институт окончил с 
красным дипломом.

Десять лет отработал вра-
чом в Верещагинской районной 
больнице. Потом в Российской 
академии народного хозяйства 
и государственной службы при 

Президенте РФ получил второе 
высшее образование – специаль-
ность «государственное и муни-
ципальное управление». В нулевые 
годы был просто депутатом, а 
затем – и председателем Зем-
ского Собрания Верещагинского 
района. Позже стал первым за-
местителем главы района – от-
вечал за экономические вопросы. 
После этого меня позвали в Пермь, 
в администрацию губернатора 
– около полутора лет работал 
начальником отдела по взаимодей-
ствию с территориями. Потом 
пригласили в Законодательное 
Собрание – работать в аппарате. 
Стал начальником управления 
по взаимодействию с органами 
местного самоуправления.

В 2016 году в жизни Сергея 
Александровича произошёл 
новый жизненный виток: было 
предложено принять участие в 
выборах. Выиграв их, Сергей 
Александрович стал депутатом 
краевого парламента. В 2021 
году, когда был избран во вто-
рой раз, губернатор и депутаты 
доверили возглавить комитет по 
социальной политике.

Что в себя включает эта ра-
бота? Сергей Александрович 
пояснил:

- Все законы, которые принима-
ются в региональном парламенте, 
проходят через наш комитет, 
если они касаются образова-
ния, здравоохранения, культуры, 
спорта, молодёжной политики, 
охраны памятников культурного 
значения, социальной поддержки 
жителей – вкупе они дают 70% 
от расходов бюджета Пермского 
края. Моя задача – подготовить 
заседание комитета, провести 
целый ряд рабочих совещаний 
по рассмотрению вносимых за-
конопроектов и постановлений 
краевого парламента. В рамках 
этой работы мы встречаемся 
с профильными министрами, 
юристами и сотрудниками ана-
литического управления. Законы 
вначале принимаются в первом, 
а потом – и во втором чтениях. 
Между первым и вторым чте-
ниями готовим поправки: обсуж-
даем замечания губернатора либо 

Правительства Пермского края, 
а также замечания прокуратуры, 
надзорных органов. Это целая про-
цедура согласования.

О том,
что сделано...

КОНЕЧНО, ПРИГЛАШЁН-
НЫЙ НА ВСТРЕЧУ ДЕПУТАТ 
поделился и результатами своей 
работы, плодами труда целой 
команды, к которой относит и 
своих коллег по краевому парла-
менту, губернатора и Правитель-
ство Пермского края.

- Несмотря на дефицит бюд-
жета (сейчас он составляет 23 
миллиарда рублей), все социальные 
расходы каждый год увеличивают-
ся. Буквально на прошлом заседа-
нии мы ещё увеличили социальные 
обязательства на 16 миллиардов. 
В частности, 3,5 млрд – на здра-
воохранение, 1,6 млрд – на обра-
зование, на капитальный ремонт 
школ. В том числе, Вознесенская 
школа, в которой мы сейчас на-
ходимся, получает в этом году 
дополнительные возможности по 
ремонту кровли и ремонту спор-
тивного зала. Благодаря тому, 
что мы работаем в связке с мини-
стерствами, с губернатором, уда-
ётся сделать многое. Например, 
в Верещагино пять пришкольных 
территорий будут благоустроены 
в течение трёх лет. А начали мы 
с Зюкайской школы. Здесь обору-
дована площадка для проведения 
мероприятий, линеек и поднятия 
флага РФ. Кроме того, размещены 
площадки для активного отдыха, 
включающие в себя игровой ком-
плекс для детей младших классов 
и спортивные тренажёры. Есть 
также зоны для тихого отдыха. 
Помимо этого, оборудованы до-
рожки с асфальтовым покрыти-
ем, проведено озеленение. Всё это 
– результат реализации краевой 
программы «Школьный двор», 
которая позволяет создавать 
комфортные условия для отдыха.

Плюсом в этом году в школе № 
2 мы открыли новый класс тру-
дового обучения. В этом же году 
планируется отремонтировать 

ещё один школьный класс, уже в 
Зюкайской школе – это порядка 
5,5 миллионов рублей, на которые 
будут закуплены токарный, фре-
зерный и другие нужные станки.

В связи с этим Сергей Алек-
сандрович поделился воспоми-
наниями:

- Когда учился в школе, в 9-м 
классе, у нас была школьная про-
изводственная практика, пройдя 
которую, я получил специальность 
«Слесарь третьего разряда». То 
есть гайки крутить умею и счи-
таю, что парни должны уметь 
держать молоток в руках, заби-
вать гвозди. А девочки – пришить 
пуговицу, сделать так, чтобы 
в доме было комфортно. И это 
нормально, естественно, мы на 
этом выросли, этому учились. К 
сожалению, в какое-то время это 
было забыто. И сейчас я считаю 
абсолютно правильным, что мы 
восстанавливаем такие вещи. 

Дальше, продолжил депутат, 
на декабрьском собрании был 
принят новый закон, который 
касается дополнительной под-
держки многодетных семей. Это 
дополнительные расходы поряд-
ка 600 миллионов рублей из бюд-
жета края. Те семьи, чьи доходы 
не превышают прожиточный 
минимум, получают бесплатное 
питание в школах – с первого 

по одиннадцатый классы. Бес-
платное питание для них будет 
сейчас и в средних специальных 
учебных заведениях (технику-
мах, колледжах). Плюс – бес-
платный проезд в общественном 
транспорте и ещё другие меры, 
которые позволяют создать до-
стойные условия для ребятишек 
из многодетных семей.

- Про здравоохранение могу рас-
сказать следующее. Десять лет 
отработал в медицине, ушёл из 
больницы в статусе заместителя 
главного врача. В больнице было всё 
сложно: устаревшее оборудование, 
требовался серьёзный ремонт зда-
ний и помещений. И я подумал, что 
смогу сделать гораздо больше, если 
перейду в такую нишу своей дея-
тельности, где все эти перечислен-
ные проблемы постараюсь помочь 
решить. Сегодня же больница вы-
шла на уровень межрайонного цен-
тра. Открыли кардиологический 
центр, в котором обслуживаются 
жители шести районов – благода-
ря этому получили компьютерный 
томограф и другое оборудование. 
Дальше – офтальмология. На 
базе Верещагинской Центральной 
больницы открыли межрайонный 
офтальмологический центр. И по-
лучили ещё один современный ком-
пьютерный томограф – именно для 
обследования офтальмологических 
пациентов. Сделали лабораторную 
службу межрайонного уровня – по-
лучили необходимое оборудование: 
современные анализаторы, микро-
скопы, повышающее диагностику 
в десятки раз. В этом году 123 
миллиона рублей выделили из крае-
вого бюджета на то, чтобы от-
ремонтировать четырёхэтажный 
корпус Верещагинской Централь-
ной больницы. И вдобавок к этому 
будет выделено дополнительно 
несколько миллионов рублей на 
покупку новой мебели.

Считаю, что сделано немало. 
Мы работаем командой. Коман-
дой губернатора, Правительства 
Пермского края, депутатов За-
конодательного Собрания. И это, 
по моему мнению, правильный и 
единственно верный путь.

Под конец встречи Сергей Алек-
сандрович ответил на все интере-
сующие ребят вопросы, которые 
отличались разнообразием. «Как 
Вы стали депутатом?», «Благо-
даря чему Вы в детстве стали ко-
мандиром пионерского отряда?», 
«Есть ли у Вас заветная мечта?» 
и другие. На все из них Сергей Алек-
сандрович охотно ответил.

«О мечте,
карьере и жизни…»

«Классная встреча» депутата краевого парламента 
с юными активистами

комментарий С.а. ветошкина:
- О МЕЧТЕ, КАРЬЕРЕ и, конечно же, личной жизни поговорили мы 

на этой встрече с ребятами из «Движения Первых». В своё время 
я прошёл все ступени детских и молодёжных организаций СССР: 
был октябрёнком, пионером и комсомольцем. Такие организации 
способствовали сплочению, умению находить правильные пути в 
решении различных проблем. Учили нас, как ставить перед собой 
значимые цели и достигать результата.

У ребят, с которыми довелось пообщаться на этом Слёте, есть 
все качества, чтобы в будущем стать настоящими лидерами. Они 
не боятся задавать сложные вопросы, готовы сами искать ответы 
и, самое главное, любят Россию и свою малую родину. Поговорили о 
личном и сокровенном. Рассказал, что всегда была мечта завести 
собаку. Кстати, она так до сих пор и не реализована. Ребята заве-
рили меня, что собака – это совсем не сложно, и дали пару дельных 
советов. Многие вопросы касались того, чем занимается депутат 
и чем он отличается от председателя комитета. Получил огром-
ное удовольствие от встречи! Благодарю наших молодёжных ак-
тивистов за увлекательное общение и за неподдельный интерес. 
Уверен, что за ними – будущее нашей страны!
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Алексей КРАСИН.

В публичном пространстве ча-
сто звучат призывы установить 
детскую или спортивную площад-
ку на той или иной территории. 
Действительно, таких мест 
в городе Верещагино и в других 
населённых пунктах округа, где 
необходимость в таком бла-
гоустройстве есть, на самом деле 
много. А поскольку всё преобразо-
вать одномоментно невозможно, 
встаёт вопрос приоритета. И 
тогда на первый план выходит 
инициатива самих жителей – их 
желание что-то преобразовать. 
И получить на реализацию за-
думки значительную финансо-
вую помощь из муниципального и 
регионального бюджетов. Речь 
идёт о программах инициатив-
ного бюджетирования – краевой 
и муниципальной…

СУТЬ ИНИЦИАТИВНОГО 
БЮДЖЕТИРОВАНИЯ кроется 
в самом названии – это ини-
циатива жителей, направленная 
на решение вопросов местного 
значения посредством меха-
низма финансовой поддержки 
активности граждан.

Что это значит? Мы вместе 
с вами можем реализовать тот 
или иной объект на выбранной 
местной территории.

Проекты могут быть направле-
ны на обустройство зон отдыха, 
детских и спортивных площа-
док, памятных мест, уличное 
освещение, на строительство и 
реконструкцию автомобильных 
дорог и сооружений на них, во-
доснабжение и т.д.

Это тот случай, когда вопрос 
благоустройства территории 
решается совместно: властью и 
обществом.

Памятник
в Кукетском. 
Продолжить 
начатое…

ПАМЯТЬ  – ЭТО САМОЕ 
ЦЕННОЕ, что у нас осталось о 
суровых годах Великой Отече-
ственной войны. Мы должны 
помнить, через что прошли те, 
кто воевал, кто работал в тылу. 
Все эти люди совершили настоя-
щий подвиг – мы должны быть 
благодарны им и сохранять па-
мять для следующих поколений, 
чтобы наши дети, внуки, прав-
нуки помнили и чтили память 
предков, чтобы не допускали 
войны и сохраняли мирное небо 
над головой.

Сегодня рассказываем исто-
рию инициативного проекта по 
строительству памятника участ-
никам Великой Отечественной 
войны «Связь поколений» в 
Кукетском.

В посёлке проживают более 400 
человек, но там, как и во многих 
других населённых пунктах на-
шей страны, не было места, где 
можно почтить память погибших 
солдат той войны.

В прошлом году инициатив-
ная группа посёлка Кукетский 
решила принять участие в кон-
курсном отборе инициативных 
проектов в Верещагинском го-
родском округе. Проект был 
принят, администрация округа 

и жители поддержали, и сейчас 
уже есть место, где можно по-
чтить память наших земляков, 
воевавших в Великую Отече-
ственную войну.

«Цель проекта была достиг-
нута, но мы на этом не оста-
навливаемся, – рассказывает 
руководитель проекта Ната-
лья Григорьевна Пепеляева, 
– в этом, 2024-м, году мы опять 
принимаем участие в конкурсе 
инициативных проектов и пи-
шем проект по благоустройству 
территории – теперь уже вокруг 
памятника в посёлке Кукетский. 
Решение этого вопроса позволит 
продолжить замечательные тра-
диции проведения патриотических 
мероприятий у памятника погиб-
шим воинам».

Первомайка.
Три колодца…

ОДИН КОЛОДЕЦ И КЛЮ-
ЧИК БЫЛИ БЛАГОУСТРОЕ-
НЫ В ПЕРВОМАЙКЕ по му-
ниципальной программе ини-
циативного бюджетирования в 
прошлом и позапрошлом годах. 
Главный инициатор – староста 
деревни Любовь Аркадьевна 
Черноусова. Во многом благо-
даря её неугомонному характеру 
и сознанию общественника ста-
ло возможным преобразование 
этих двух социально значимых 
объектов.

- Хотелось сказать админи-
страции спасибо, что нам не 
отказали, помогли организовать 
благоустройство того колодца и 
родника, – говорит она. – Цен-
трализованного водопровода в 
нашем населённом пункте нет, а 
личные скважины в засушливые 
периоды, как многие успели убе-
диться, ненадёжны. Так что это 
было нужное дело. Теперь живу-
щие около «двухэтажки» (а это 
15 домохозяйств!) и близ бывшего 
лесхоза горя не знают: набирают 
себе вкусную водичку – без ила, 
соринок и семян. Мало того: чтобы 
набрать в свои ёмкости ключевой 
воды из родника Ксении Петер-
бургской (в честь неё он был назван 
после освящения осенью прошлого 
года отцом Григорием), к нам 
приезжают гости из Верещагино, 
Перми и других мест!

В этом году у группы во главе с 
Любовью Аркадьевной в планах 

благоустроить третий источник 
воды в деревне – колодец близ 
дома № 30.

«Важно почистить дно, углу-
биться ещё хотя бы на два ме-
тра… – говорят местные жители. 
– Помимо чистки, хотелось бы, 
чтобы был установлен новый сруб 
и заменена «кибитка» – в общем, 
как это было сделано у колодца 
возле двухэтажного дома».

Губернатор Дмитрий Махонин 
неоднократно отмечал, что реше-

ние значимых задач в территори-
ях края зависит не только от ор-
ганов власти, но и от активности 
населения. Благодаря проектам 
инициативного бюджетирования 
жители небольших городов, дере-
вень и сёл имеют возможность 
обустроить и привести в порядок 
парки, скверы, детские площадки, 
мемориалы и многое другое. При 
этом, что важно, именно они вы-
бирают наиболее приоритетные 
проекты.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Власть и жители…
Инициативное бюджетирование – тот случай,
когда всё решается сообща!

Сергей Владимирович 
КОНДРАТЬЕВ,                          
глава Верещагинского 
городского округа:                                                          
- Обязательно 
поддерживаем 
инициативы населения.                                    
Если есть                       
интересные идеи – 
надо реализовывать. 
Использовать                              
все возможности                        
на полную мощность.                                   
Рад, что на нашей 
территории много 
неравнодушных людей 
и единомышленников. 
Совместная работа даёт 
отличные результаты.

Наталия Николаевна КОНЕВА,                                            
председатель Думы Верещагинского городского округа:                                                                
- Замечательно, когда власть поддерживает 
инициативы и устремления населения. 
С помощью национальных проектов                                                   
(как, например, «Жильё и городская среда»), 
региональных программ («Комплексное 
развитие сельских территорий»,                                       
«Комфортный край» – реализуется                                                                    
по поручению губернатора Прикамья                                                                                     
Дмитрия Махонина), краевого                                                      
и муниципального инициативного бюджетирования 
– постепенно всё преображается и жизнь 
в населённом пункте становится уютней.                                                                                                                       
Кто бы, например, мог подумать, что в Железнодорожном 
парке после стольких лет, что он находился в запустении, 
начнутся преобразования? Были заасфальтированы 
дорожки и площадка, установлены светильники, 
обустроена автомобильная стоянка, также появились 
сцена, скамейки для зрителей, лавочки для отдыхающих 
и детская площадка. Была выполнена одна из ключевых 
задач нацпроекта «Жильё и городская среда» –                                   
повышение комфорта городской среды.

Список проектов,
которые уже заявлены
на участие в конкурсах 
инициативного
бюджетирования:

Конкурсный отбор ини-
циативных проектов в Вере-
щагинском городском округе 
(заявка – до 15 мая):

«Благоустройство терри-
тории памятника погибшим 
землякам в годы ВОВ» по 
адресу: п. Кукетский, ул. 
Октябрьская, 4б;

«Ремонт колодца в разъезде 
Зюкай»;

«Приобретение сцениче-
ских костюмов для участни-
ков творческого коллектива 
«Позитив», п. Зюкайка;

«Спортивно-игровая пло-
щадка «Мечта», д. Захарята, 
ул. Клубная;

«Открытие парка отдыха» 
на территории заброшенного 
школьного сада в п. Бороду-
лино;

«Обустройство ключика» 
на ул. Луначарского в г. Ве-
рещагино;

«Ремонт колодца в д. Пер-
вомайка, между домами 30 
и 31»;

«Реставрация и благоу-
стройство памятника «Веч-
ная память героям, защи-
щавшим нашу Родину», д. 
Заполье;

Благоустройство террито-
рии родника в д. Гаврюхино 
«Живи, родник, живи»;

Благоустройство и озе-
ленение прилегающей тер-
ритории «Красивое место 
города» – г. Верещагино, ул. 
Ленина, 32.

Краевой конкурс проектов 
инициативного бюджетиро-
вания (заявка – до 1 сентя-
бря):

«Благоустройство террито-
рии Дома культуры п. Кукет-
ский» – ул. Октябрьская, 4б;

« Д е т с к а я  с п о р т и в н о -
игровая площадка «Шан-
хайский ОЛИМПиК»;

«Устройство площадки 
с уличными тренажерами 
«МЫ за ЗОЖ», д. Заполье.

Более подробную информа-
цию можно получить по адре-
су: г. Верещагино, ул. Ленина, 
д. 26, кабинет 418, в рабочие 
дни, с понедельника по четверг, 
– с 8.00 до 17.15, в пятницу – 
с 8.00 до 16.00 (перерыв – с 
12.00 до 13.00). Контактный 
телефон: 8 (34 254) 3-36-74; 
адрес электронной почты – 
oer@vereschagino.permkrai.ru, 
Людмила Алексеевна Гилёва, 
начальник сектора развития 
территорий и инвестицион-
ных проектов администрации 
Верещагинского округа.

Ключик возле лесхоза
в д. Первомайка и сельский староста
Любовь Аркадьевна Черноусова.

Проект памятника
героям войны в п. Кукетский,

реализованный в прошлом году.
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ШАГИ ВЛАСТИ

Алексей КРАСИН.

16 мая в Общественной при-
ёмной партии «Единая Россия» 
состоялся приём депутатов Зако-
нодательного Собрания Пермского 
края – Сергея Александровича 
Ветошкина и Анатолия Юрье-
вича Маховикова. Также в этой 
встрече с жителями округа при-
няли участие заместитель главы 
округа Евгений Павлович Юрков, 
депутат Думы Верещагинского 
округа Игорь Юрьевич Потанин, 
главный врач ГБУЗ ПК «Вереща-
гинская Центральная районная 
больница» Василий Иванович 
Шестаков, представители рай-
онной прокуратуры и МТУ № 2 
Минсоцразвития.

ТЕМАТИКА ОБРАЩЕНИЙ 
БЫЛА САМАЯ РАЗНАЯ. Были 
как сугубо частного характера, 
так и имеющие общественное 
значение.

Медицина, 
социальное 
обслуживание…

ПЕРВАЯ ПОСЕТИТЕЛЬНИ-
ЦА затронула вопрос очерёд-
ности приёма пациентов к врачу 
(хирургу, травматологу): человек 
с переломом, которому тяжело 
и передвигаться, и сидеть (и это 
может даже приносить боль), 
не имеет преимущества перед 
другими пациентами, у которых 
таких травм нет. Для решения 
медицинского вопроса (необхо-
димость операции и др.) главвра-
чом было назначено время вра-
чебного консилиума с участием 
главврача и травматолога.

Участницы районного Со-
вета ветеранов от имени группы 
постояльцев одного из домов 
для престарелых и инвалидов в 
нашем округе озвучили такую 
проблему: около четверти там 
проживающих отбыли наказание 
в местах заключения. Хотя в за-
коне «Об основах социального 
обслуживания граждан в Рос-
сийской Федерации» говорится, 
что для тех, над кем установлен 
административный надзор, и ко-
торые частично или полностью 
утратили способность к само-
обслуживанию, при отсутствии 
медицинских противопоказаний 
и по их личному заявлению 
принимаются на социальное 
обслуживание в стационарные 
организации со специальным 
(!) социальным обслуживанием. 
Нецензурная лексика и грубость 
со стороны отдельных личностей 
вносят, по их словам, диском-
форт в жизнь пенсионерок.

Представитель прокуратуры 
посоветовал в случаях соверше-
ния противозаконных действий 
(оскорбления, угрозы, кража) 
обращаться в полицию. Также 
сказал, что в учреждении будет 
проведена проверка. А депута-
ты пообещали отправить своё 
обращение-запрос в Мини-
стерство труда и социального 
развития Пермского края – воз-
можно, выход из ситуации будет 
найден.

Бывший депутат Думы город-
ского поселения Николай Петро-
вич Мизёв обратился с вопросом 
о работе кардиоцентра – с целью 

узнать причину того, почему 
были перебои в обслуживании. 
Как выяснилось, всё упирается 
в кадровый вопрос в созданном 
при деятельном участии депу-
тата Сергея Александровича 
Ветошкина Верещагинском 
Межрайонном кардиоцентре. 
Один врач – на пенсии, второй 
– в декретном отпуске.

По информации главного врача 
Василия Ивановича Шестакова, 
один доктор планирует присту-
пить к работе до конца года, вто-
рой специалист сейчас обучается 
в клинической ординатуре и по 
её окончании начнёт оказывать 
помощь. При необходимости к 
решению данного вопроса де-
путаты планируют подключить 
краевой Минздрав.

Дороги, дороги
и… водопровод

«КОГДА У НАС ПОЯВИТСЯ 
ВОДОПРОВОД?» – обратилась 
с вопросом одинокая пенсионер-
ка, живущая в западной части 
города (улица Суворова). «Без 
воды очень тяжело, сил уже про-
сто нет таскать её издалека…», 
– пожаловалась она.

Ответил заместитель главы 
округа Евгений Юрков. Он объ-
яснил ситуацию, сказав, что 
водопровод на западной стороне 
был передан на баланс муници-
палитета совсем недавно. И что 
на сегодняшний день ведутся 
работы по прокладке новых 
сетей водоснабжения: начали 
с той части города, где никогда 
не было водопровода: Депутат-
ская, Жукова, 50 лет Октября, 
Верещагинская, Ульяновская. 
Подключиться смогут жители 
111 домов.

Работы по строительству во-
допровода на других участках 
будут проводиться планомерно 
уже в последующие годы. Хотя 
финансирование работ большое, 
всё построить одновременно 
невозможно: процесс займёт не 
менее трёх лет. Также Евгений 
Павлович обещал посмотреть, 
есть ли техническая возможность 
для подключения домовладения 
к воде уже сейчас.

На состояние дорог в Бороду-
лино пожаловалась жительница 
этого населённого пункта. Кон-
кретно: отворот на посёлок и 
участок на улице Мира, где на 
проезжей части образовалась 
большая лужа. Договорились, 
что администрация округа возь-
мёт обращение на личный кон-

троль, в частности, выполнение 
подрядчиком обязательств по 
текущему содержанию дорог 
(грейдирование, подсыпка, ока-
навливание и др.).

Дополнительно нужно будет 
поднять перед Министерством 
транспорта Пермского края во-
прос насчёт выделения средств 
из дорожного фонда на проведе-
ние ремонтных работ на отвороте 
до Бородулино.

Сам посёлок – немаленький 
(численность жителей состав-
ляет более тысячи), при этом 
важное значение он имеет как 
железнодорожная станция – то 
есть перспективы есть.

Вопрос дорог поднял и зюкаец 
Леонид Григорьевич Томилов. 
Усугубляется всё тем, что в этом 
населённом пункте сейчас идёт 
масштабное газифицирование, 
в связи с чем ведутся земляные 
работы в разных местах (дороги 
от этого, конечно, становятся 
хуже). Важно следить за тем, что-
бы подрядчики, которые прово-
дят их, вовремя восстанавливали 
территории. На предмет этого 
было решено провести встречу с 
представителями Газпрома.

Также посетителями были 
затронуты вопросы скорее юри-
дического характера, решение 
которых зависит от местных 
представительных органов. Та-
кие, как налог на землю под га-
ражами, возможность льготного 
земельного налогообложения 
для СМИ (таких, как «Радио 
Верещагино») и другие.

Депутаты принимают 
граждан Личные обращения –

как способ приблизить решение проблемы

Комментарий депутата Законодательного 
Собрания Пермского края Анатолия Юрье-
вича МАХОВИКОВА:

- Вопросы благоустройства, здравоохра-
нения и личные просьбы стали предметом 
нашего разговора с жителями в Верещагино 
и Сиве, где у нас проходили личные приёмы. 
Отмечу, что это постоянная практика, 
которая позволит отследить проблемные 
места, разрешить часть вопросов прямо на 
месте, благодаря участию во встречах пред-
ставителей муниципалитета, профильных 
специалистов и силовиков.

По благоустройству все работы будут 
проведены в срок, согласно графику, под 
контролем глав муниципалитетов. Обсу-
дили и непростую ситуацию с профильными 
врачами – до конца года в Верещагинском 
кардиоцентре она будет решена. Отдельное 
внимание уделим вопросам Верещагинского 
дома-интерната для престарелых и инва-
лидов. Здесь необходимо подключение про-
фильного Министерства.

Спасибо жителям за их внимание к пробле-
мам, за неравнодушие и готовность вместе 
решать вопросы!

Комментарий депутата Законодательного Со-
брания Пермского края Сергея Александровича 
ВЕТОШКИНА:

- Благодарю земляков за их неравнодушие и же-
лание сделать жизнь в округе более комфортной. 
Это наша общая цель. Поэтому в нашей Обще-
ственной приёмной и работала целая команда: 
прокурор, заместитель главы округа, главный 
врач, депутаты Думы, представитель МТУ № 2 
Минсоцразвития края и другие должностные лица. 
Это позволило рассматривать поступившие об-
ращения комплексно и сразу брать их «в работу», 
исходя из компетенции.

Вопросы были самые разные, порой достаточно 
сложные и требующие серьёзной проработки. По-
сетители делились своими проблемами и пожела-
ниями, а мы старались (там, где это возможно) 
помочь разрешить ситуацию. Ни одно обращение 
не осталось без внимания. По ряду из них консуль-
тация была дана «на месте», по некоторым будут 
подготовлены официальные обращения в адрес 
должностных лиц.

Благодарю всех, принявших участие в приёме 
граждан. Эта практика себя хорошо зарекомендо-
вала, поэтому будем и в дальнейшем продолжать 
такие встречи.
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власть и общество

О преображениях в округе
Почему так важно замечать хорошее?

11 сентября состоялась приёмка работ по бла-
гоустройству придомовой территории во дворе 
на улице Карла Маркса, 34 и улице 8 Марта, 1, 
которые были проведены в рамках программы 
«Формирование комфортной городской среды» фе-
дерального проекта «Жильё и городская среда».

ПРовеДеНЫ РаботЫ по асфальтированию 
тротуара, проезда, парковок. При поддержке нац-
проекта «Жильё и городская среда» это делается, 
прежде всего – для себя, своих детей, родителей, 
а в целом получается – для всего города. Чтобы 
жизнь была комфортной и безопасной.

По информации администрации Верещагин-
ского городского округа, управляющая компания 
запланировала забетонировать отмостку дома 
(осенью 2024 г.), после чего будут установлены 
ещё лавочки и урны.

Обновлённый двор

Ранее губеРнатоР ПеРмского кРая                                                                                                                   
ДмитРий махонин отметил,                                                                    
что краевым и городским властям необходимо уделять                                           
должное внимание качеству выполняемых работ                                                         
в рамках благоустройства общественных территорий:                                                                                                          
- Всё должно быть одинаково хорошо выполнено –                                 
вне зависимости от того, где сквер или парк располагается, 
в каком районе – в Ленинском, Орджоникидзевском или это 
Краснокамск, Закамск или любая другая территория региона.

алексей КРасиН.

Недавно на телеканале «Вести-
Пермь» вышел репортаж о Ве-
рещагинском городском округе. 
Красивые кадры видеосъёмки с 
высоты давали возможность 
визуально оценить новый корпус 
школы № 121, Городской стадион 
и ФОК, Вознесенский межшколь-
ный стадион и другие объекты – 
значимые и долгожданные…

в тоМ РеПоРтаЖе, в част-
ности, была озвучена инфор-
мация: за последние пять лет 
(время существования такого 
образования, как Верещагинский 
городской округ) облагорожено 
15 придомовых территорий и 
6 общественных пространств, 
включая Городской парк культу-
ры и отдыха, Железнодорожный 
парк, Первомайскую площадь, 
парк села Путино (Сосновый 
бор), Сквер Победы, где недав-
но была завершена масштаб-
ная реконструкция. По таким 
федеральным программам, как 
«Формирование комфортной 
городской среды» нацпроекта 
«Жильё и городская среда», 
«Комплексное развитие сель-
ских территорий» и, начиная с 
прошлого года, региональной 
программы «Комфортный край», 
инициированной губернатором 
Пермского края Дмитрием Ма-
хониным.

Что и говорить: сделано нема-
ло! Утверждать, что город и округ 
не развиваются, не преобразуют-
ся в лучшую сторону – было бы 
неправильно. Хотя и находятся 
люди, воспринимающие всё в 
штыки (дескать, в городе ничего 
хорошего не делается или всё не 
так, как нужно). Только вот 
правы ли те, кто замечает только 
плохое? На ум сразу приходит из-
вестная фраза про муху и пчелу: 
каждый замечает что-то своё, 
игнорируя другое…

Конечно, проблемы всегда 
были и существуют. И сейчас их 
немало. Некоторые из них ре-
шаемы, решение других требует 
времени, а что-то требует каких-
то особых условий, без чего их 
не разрешить. И указывать на 
недостатки порой необходимо. 
Заострить внимание на какой-то 
проблеме, пусть даже и в долго-
срочной перспективе. Но нельзя 
забывать про объективность.

Очень многое познаётся в 
сравнении. Например, с тем, что 
было когда-то и сейчас. Лет семь 
назад и подумать было нельзя, 
что в Городском парке появятся 
асфальтовые дорожки, по ко-
торым можно хоть ходить, хоть 
бегать – и не запнёшься о про-
низывающие всё и вся корни, и 
не ступишь в лужу. Ещё пять лет 
назад даже и речи не шло о том, 
что в Железнодорожном парке 
будет проведено хотя бы какое-то 
благоустройство, а сейчас там и 
детская площадка, и сцена с ла-
вочками. А благодаря программе 
инициативного бюджетирования 

при активном участии населения 
появляются детские и спортив-
ные площадки. В том числе – и 
в тех местах, где их никогда и не 
было, хотя необходимость в том 
имелась. 

Ещё несколько лет назад на 
тротуарах улицы Карла Маркса в 
межсезонье вода стояла, образо-
вывались целые озёра. А на улице 
Ленина при спуске к Фабрично-
му городку на тротуаре плитка, 
что называется, «плясала», и из-
за этого для мамочек с колясками 
передвижение по нему было 
очень проблематичным…

И даже в этом году делается 
немало. В рамках программы 
«Наша улица» регионального 
проекта «Комфортный край» от-
ремонтирована часть тротуара на 
улице Ленина, сделали тротуар 
на улице Свердлова (от улицы 
Крупской до Энгельса), делают 
тротуар на улице Пролетарской 
(от ул. Энгельса до ул. Свободы) 
и на улице Свободы (от дома 
№ 69 к улице Ленина). А ещё – в 
Зюкайке, на улице Тимирязева. 
По этой же программе сделали 
тротуар на улице Восточной, 
вдоль Городского стадиона – для 
школьников и студентов это без-
опасный подход к ФОКу (теперь 
не надо переходить дорогу).

В гравийно-щебёночном ис-
полнении выполнены работы по 
ремонту автомобильных дорог: в 
городе Верещагино – ул. Звезды, 
129 (от ул. Розы Люксембург до 
ул. Пугачёва); ул. Тихая (от ул. 
Ветеранов до Ульяновской); ул. 
Луначарского (от ул. Вереща-
гинская до ул. Ульяновская); ул. 
50 лет Октября (от Путепровода 
до штраф-стоянки); ул. 8 Марта 
(засыпка ямы напротив хоккейной 
коробки). Зюкайский террито-
риальный отдел: п. Кукетский, 
ул. Лесная (от дома № 10 до ул. 
Мира); дорога до д. Сивково. 
Бородульский территориальный 
отдел: д. Бородули (от ул. Абату-
рова до Бородульского отдела до-
суга и творчества). Нижнегалин-
ский территориальный отдел: д. 
Беляевка, ул. Трудовая (от д. № 
5 до д. № 11); д. Ефимовка (от д. 
№ 1 до д. № 5). Вознесенский тер-
риториальный отдел: п. Ленино, 
ул. Северная (от ул. Гагарина до 
дома № 18 по ул. Северная).

В асфальтовом исполнении 
были отремонтированы участки 
дорог в г. Верещагино по улицам 
Верещагинская и Ульяновская.

В Верещагино и Аникино обу-
строили посадочные площадки 
и установили четыре новых 
остановочных павильона. Так-
же благодаря проекту «Школь-
ная остановка» регионального 
проекта «Комфортный край», 
инициированного губернатором 
Дмитрием Махониным, в Вере-
щагинском округе обустроили 
пять посадочных площадок и 
плюс к этому установили остано-
вочные павильоны в д. Салтыко-
во, д. Заполье (Путинский терри-
ториальный отдел), д. Бородули, 
п. Субботники и с. Сепыч.

По программе «Школьный 
двор» проекта «Комфортный 
край» во дворах школы № 2, шко-
лы ТРЭНД (бывшая санаторная 
школа-интернат) и в школе де-
ревни Кукеты создаются условия 
для образовательной, внеуроч-
ной и спортивной деятельности. 
Также проводятся асфальтовые 
работы, установка спортивного 
оборудования и т.д.

Будущее нашего округа в зна-
чительной мере зависит и от 
активной вовлечённости каждого 
из нас. Давайте поддерживать и 
развивать те инициативы, кото-
рые уже начали приносить плоды, 
и вместе стремиться сделать 
Верещагинский округ ещё более 
комфортным и привлекательным 
для жизни! Уверен, что так будет 
лучше…

елена андреевна ПеРмя-
коВа, начальник сП «гимна-
зия», депутат Думы Вереща-
гинского городского округа:

- Хороший тротуар сделан 
вдоль стадиона, замечатель-
но, что поставили бордюры 
вдоль него – это хорошая 
степень безопасности от 
автомобилей, проезжающих 
по дороге.

Тротуары эти нужны, так 
как по ним ежедневно ходят 
ребята и в гимназию, и на за-
нятия в ФОК. Удобно сейчас 
стало проезжать и мамочкам 
с колясками.

Участок дороги
на улице Звезды. Остановка «Городской парк» на улице Пролетарской.

Отремонтированная дорога в асфальтовом
исполнении по улице Верещагинской.

Новый тротуар на улице Восточной.
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